## Miércoles 18 de Noviembre del 2009

Última modificación 18.11.2009

El Financiero México pierde margen de maniobra para enfrentar choques externos Viridiana Mendoza Escamilla Ante la falta de cambios de fondo, México está perdiendo margen de maniobra para hacer frente a choques externos, como la crisis mundial de 2008, advierte Mauro Leos, analista soberano de México para Moody's en entrevista con EL FINANCIERO. "En la medida que no se atiendan los problemas de fondo, crecen de manera gradual las presiones o las dificultades para ir resolviendo las situaciones que se van presentando, y se está más expuesto a los choques que puedan venir de afuera, choques externos como los de este año que afectaron fuertemente las finanzas públicas", explica. El especialista señala que aun cuando el gobierno todavía cuenta con herramientas para hacer frente a estas dificultades, la capacidad para manejar los choques se reduce. Cada año, un millón de jóvenes más sin oportunidad de trabajo (Jeanette Leyva Reus) Para Pedro Núñez, presidente del IMEF, lo más alarmante del estancamiento y situación en que se encuentra el país, es que cada año un millón de jóvenes en edad productiva sale al mercado laboral sin encontrar una plaza en dónde colocarse. La reforma fiscal integral sería una solución para ello, aseguró, "Cuando los legisladores dicen que el próximo año habrá una reforma fiscal, por cada año que no se hace, un millón de jóvenes entra en edad productiva. "Cada vez que se retrasan se niega la oportunidad a un millón de jóvenes, y eso es preocupante. En 2012 habrá más millones que se quedarán sin oportunidad y que no tendrán un después." Los riesgos latentes de que no se haga nada es de seguir con un crecimiento marginal, de 2 a 3 por ciento anual, subrayó. Presupuesto relega equidad de género, seguridad y energía Eduardo Jardón El presupuesto aprobado por la Cámara de Diputados da una mayor prioridad al campo, pero relegó rubros como equidad de género, energía y seguridad pública. De acuerdo con el Dictamen de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, se asignaron 30 mil 928 millones de pesos más al Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable (PEC). En su proyecto, el Ejecutivo propuso una bolsa de 237 mil 847 millones de pesos a este rubro, y finalmente se aprobaron 268 mil 775 millones. El incremento es casi similar al presupuesto que ejercerá la Secretaría de Seguridad Pública (32 mil 438 millones de pesos), y duplica el gasto que ejercerán dependencias como el Conacyt y la Secretaría de Economía. La mayor asignación a este sector ha generado un debate debido a los pocos resultados obtenidos en su desarrollo, en la poca fiscalización de sus recursos y al destino de diferentes programas. Prevén caída de 15% en la captación de divisas este año La Confederación Nacional Turística (CNT) estimó que al cierre de este año la captación de divisas por la llegada de turistas internacionales al país se ubicará en 11 mil 254 millones de dólares, lo que representaría una reducción de 15.3 por ciento con relación a lo generado en 2008. De acuerdo con cálculos del Centro de Información y Estadística para el Empresariado Turístico (CIEET), dependiente del organismo empresarial, la caída en la generación de divisas representaría una pérdida de poco más de dos mil millones de dólares. El presidente de la CNT, Miguel Torruco Marqués, precisó que en cuanto al arribo de visitantes extranjeros, el indicador se ubicará al término del año en 21 millones 360 mil personas, lo que representará un decremento del 5 por ciento. De este volumen, 55 por ciento corresponderá a turistas de internación y el resto a turistas fronterizos. Explorará Pemex zona limítrofe con EU Esther Arzate Pemex Exploración y Producción (PEP) iniciará trabajos exploratorios en áreas marítimas que limitan con el territorio marítimo de Estados Unidos en el Golfo de México, donde se prevé que se ubican los vacimientos de hidrocarburos más importantes de la zona. De acuerdo con un aviso que publicó la Secretaría de Energía en el Diario Oficial de la Federación (DOF), PEP solicitó permiso a esa dependencia para llevar a cabo trabajos de exploración superficial relacionados con el Estudio Sismológico Marino Centauro 3D (tercera dimensión), perteneciente a los proyectos de inversión Área Perdido, Golfo de México Sur y Plataforma Continental, del Activo de Exploración Golfo de México Norte, Región Norte. El centro del área de estudio se localiza aproximadamente a 153 kilómetros al suroeste de la ciudad de Matamoros, y 259 kilómetros al noreste de la ciudad de La Pesca, en Tamaulipas. El estudio se desarrollará en un área aproximada de 10 mil 367 kilómetros cuadrados. Presupuesto de Egresos 2010 se quedó corto: empresarios Isabel Becerril Para el sector empresarial, el Presupuesto de Egresos 2010 no es el ideal para el país, pues "descobija" algunos planes prioritarios para el combate a la pobreza y otorga más recursos a los estados, que no están obligados a rendir cuentas del destino del dinero que les entrega la Federación. Además, advirtió, se quedó corto en los recursos dirigidos a infraestructura y apoyo a las empresas, y tampoco compensa los esfuerzos que se le están pidiendo a la iniciativa privada y a la sociedad. Señaló que entre los grandes pendientes del presupuesto está la reducción de los recursos que el gobierno canaliza a sindicatos y partidos políticos. Asignan 5 mil 900 mdp para apoyar a Pymes (Ivette Saldaña) El presupuesto para los programas de apoyo a las pequeñas y medianas empresas (Pymes) aumentará en 2010 con la aprobación de los diputados para incrementar los recursos en más de 700 mil pesos, lo que se traducirá en un total de cinco mil 900 millones de pesos, aproximadamente. Vía el Fondo Pyme, en 2009 los negocios de menor tamaño recibieron cinco mil 298 millones de pesos, considerando que sufrieron un recorte de 200 millones, de un presupuesto original de cinco mil 498 millones. El fondo se creó a principios del sexenio pasado junto con la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa, y ha registrado aumentos en el presupuesto que se le asigna, así como en el número de programas que atiende. De 2004 a 2006 se otorgaron recursos que rondaron los dos mil millones de pesos, en 2007 subieron a cerca de tres mil millones y en 2008 a cinco mil 116 millones, para llegar a cinco mil 900 millones en 2010. Apoyo sin precedente al campo mexicano, asegura Cruz López (Héctor A. Chávez Maya) La Confederación Nacional Campesina (CNC) reconoció la solidaridad de todos los partidos políticos que actúan en la Cámara de Diputados para lograr un presupuesto histórico en el PEC de 260 mil 447 millones de pesos, que deberán ser aplicados durante 2010 en rubros como infraestructura, capacitación y creación de empleos en beneficio de todo el país. Para esta central, que encabeza Cruz López Aguilar, el monto de los recursos obtenidos para el Programa Especial Concurrente (PEC), que comprende todo lo relacionado con el sector rural, es un apoyo sin precedente al campo para enfrentar la crisis mundial financiera, económica y alimentaria, que ha marcado una nueva realidad dentro y fuera de México. El dirigente calificó de positiva la sensibilidad de los grupos parlamentarios, que reconocieron que el sector agropecuario es estratégico en la resolución de las crisis, por ser prácticamente el único que

en circunstancias difíciles en los países en vía de desarrollo logra tener crecimiento económico, generar empleos e ingresos. El Reforma Libra crisis venta de alimentos a EU Ulises DíazCiudad de México (18 noviembre 2009).- Las exportaciones de alimentos mexicanos resistieron la recesión económica de Estados Unidos y durante el periodo eneroseptiembre crecieron 6.4 por ciento anual, de acuerdo con estadísticas del Departamento de Comercio de ese país. Este resultado es apenas inferior al 8.6 por ciento observado durante todo 2008, que ya considera el inicio de la crisis, y contrasta con la caída de 21 por ciento en las exportaciones totales a ese país. El mejor comportamiento durante los primeros 9 meses de este año, se observó en las ventas de animales vivos, mariscos, azúcar, café y chocolates, con un incremento superior a 20 por ciento, mientras que las frutas y verduras lograron crecer 0.2 por ciento. Cae BMV 1.22% por datos de EU Sandra ReyesCiudad de México (18 noviembre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra retrocesos como parte de una toma de utilidades, guiada por las bolsas estadounidenses tras los datos sobre la caída de 10.6 por ciento en la construcción de nuevas viviendas. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en niveles de 31 mil 26.26 unidades, un retroceso de 1.22 por ciento, es decir 370.62 unidades. Las bolsas de Nueva York registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones baja 0.71 por ciento mientras que el Nasdag retrocede 0.94 por ciento. Hoy, el volumen de operación en la Bolsa es de 24.1 millones de acciones con un importe de 710 millones de pesos. En tanto, las emisoras que registran ganancias resaltan: PEÑOLES\*, con 1.20 por ciento; AXTEL CPO, con 0.90 por ciento; CIE B, con 0.86 por ciento; BIMBO A, con 0.83 por ciento; GFINBUR O, con 0.77 por ciento. Las emisoras con pérdidas son: HOMEX\*, con 2.33 por ciento; SAN LUIS CPO, con 2.22 por ciento; TELMEX L, con 2.13 por ciento; AMX L. con 2.03 por ciento; TELINT L. con 1.98 por ciento. Cotiza dólar menudeo a 13.07 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (18 noviembre 2009).- En las primeras operaciones, el dólar se vende en 13.07 pesos y se compra en 12.67 pesos, 7 centavos menos respecto al cierre anterior, en ventanillas de Banamex. Asimismo, en el aeropuerto de la Ciudad de México, en Consultoría Internacional, la moneda de Estados Unidos se compra en 12.83 pesos y se vende en 13.16. De acuerdo a ventanillas de Banorte, el dólar se compra en 12.65 pesos y se vende en 13.15 pesos. En las operaciones interbancarias, la divisa comenzó la jornada a menos de 13 pesos, su nivel más bajo desde el 25 de agosto de este año, siguiendo la tendencia de las bolsas de valores en Europa y el precio de los commodities como el petróleo y el oro. Baja 4.1% demanda de crudo en EU Londres, Inglaterra (18 noviembre 2009).- La demanda de crudo y productos petroleros estadounidenses cayó 4.1 por ciento en octubre con respecto a un año antes, dijo el miércoles el Instituto Americano de Petróleo (API por su sigla en inglés). Excluyendo las exportaciones, las entregas totales de productos petroleros en octubre promediaron 18 mil 886 millones de barriles por día (bpd), una baja de 812 mil desde un año antes, precisó el informe Las entregas son calculadas por el API para conocer los productos de petróleo transportados desde refinerías y almacenaje a proveedores mayoristas y minoristas. Aumentan reservas internacionales Ciudad de México (18 noviembre 2009).- Las reservas internacionales de México aumentaron en 946 millones de dólares entre el 9 y 13 de noviembre y se situaron en 80.874 millones de dólares, informó este miércoles el Banco de México (Banxico). Este incremento fue resultado de una venta de divisas de Pemex a Banxico por 750 millones de dólares y por otras operaciones netas por 196 millones, detalló la institución en un comunicado. Asimismo, los activos internacionales de México aumentaron en 741 millones de dólares y se ubican en 88 mil 208 millones. Banxico ha vendido desde octubre de 2008 al mismo mes de este año 31 mil 529 millones de dólares en subastas diarias para frenar la devaluación del peso, que durante la mayor parte del año pasado estuvo en 10 pesos por dólar y actualmente marca 13.07 pesos. Igualará trabajo informal a formal Verónica GascónCiudad de México (18noviembre 2009).- De seguir la tendencia actual para 2010, México tendrá el mismo número de trabajadores en el sector informal que los que laboran como asalariados en empresas, de acuerdo con organismos y especialistas. Hasta el tercer trimestre de este año se han incorporado al sector informal más de 695 mil personas, para totalizar 12.4 millones, un dato nunca antes visto, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En contraste, hay 14 millones de trabajadores formales afiliados al IMSS, tanto permanentes como eventuales, y en el último año se perdieron 495 mil 353 plazas. Se rezaga inventiva del País Dayna MeréCiudad de México (18 noviembre 2009).- El número de patentes que se registran por mexicanos en el País, no alcanza ni siguiera para competir con los que logran individualmente muchos estados de la Unión Americana, e inclusive algunas de sus universidades. Por ejemplo, mientras que en México se registraron 197 patentes en el año 2008, en California se consiguieron 19 mil 181 (casi 100 veces más); en Texas, 5 mil 712 (30 veces más), y en Nueva York, 4 mil 885 (25 veces más). Incluso Idaho y Iowa, estados que se conocen más bien por su producción de papas y maíz, registraron mil 162 y 561 patentes, respectivamente, multiplicando por 6 y 2.8 las de México, revelan datos de la Oficina de Patentes y Marcas de Estados Unidos. Roberto Newell, director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), señaló que la pobre generación de patentes en el País se debe, principalmente, al escaso financiamiento para la innovación y a que las grandes empresas tienden a usar tecnologías ya probadas en otras naciones Abre crudo a dls. 80 el barril en EU Londres, Inglaterra (18 noviembre 2009).- El crudo subía hacia 80 dólares por barril este miércoles a medida que el dólar se debilitaba contra una cesta de monedas, y luego de que un reporte de la industria mostró que los inventarios en Estados Unidos cayeron con fuerza la semana pasada. Los futuros de crudo ligero estadounidense para entrega en diciembre llegaron a subir más de un dólar, a 80.23 dólares el barril antes de ceder las alzas a 79.58 dólares el barril. El petróleo Brent de Londres trepaba 55 centavos, a 79.52 dólares. BNP Paribas elevó su proyección para el precio promedio del crudo estadounidense en el 2010 a 81 dólares el barril desde 78 dólares y también incrementó su estimación del precio promedio en el cuarto trimestre del 2009, a 77 dólares por barril desde 66 dólares. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75326.htmlLas Afores reportan un crecimiento moderado Romina Román Pineda Los rendimientos de los recursos de las pensiones en las Afores reportaron crecimiento, aunque a un menor ritmo. Al cierre de octubre, las Afores administraron recursos por un billón 106 mil 253 millones de pesos. La dependencia detalló que el costo histórico de los recursos ascendió a un billón 040 mil 240 millones de pesos. En septiembre las Afores administraron recursos por un billón 082 mil 846 millones de pesos. Con estos resultados se compensa en su totalidad, las minusvalías que se observaron entre junio y agosto de 2008 y que llegaron a 50 mil millones de pesos. La

Consar puntualizó que el rendimiento que registraron las Afores durante octubre se ubicó entre 6.26% en ING y de 3.46% con Banorte. De las 16 Afores que hay en el mercado en México, en cinco de ellas las comisiones que cobran se ubican por arriba del promedio que tiene el mercado. Las administradoras con las tarifas más altas son: Azteca con 1.96%, seguida por Coppel y Principal con 1.94%, Invercap 1.93% y Profuturo ING con 1.92%. Por el contrario, las administradoras con los menores cobros son: Argos con 1.17% e Inbursa con 1.18%.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75329.htmlBMV sube en medio de volatilidad Rubén Migueles Tenorio La bolsa mexicana subió el martes un 1.28 por ciento a su mayor nivel en más de 17 meses, apoyada por los títulos de Grupo México, aunque en una sesión volátil por un desempeño con altibajos de los mercados en Estados Unidos. El principal índice accionario IPC cerró en 31,400 puntos, su mayor nivel desde el 5 de junio del 2008 cuando cerró en 31,726.01 unidades. La minera mexicana repuntó después de que el sábado un juez federal de Estados Unidos emitió una decisión que apoya la oferta de casi 2,500 millones de dólares de Grupo México por su subsidiaria Asarco LLC, pavimentando el camino para que la minera estadounidense de cobre salga de la bancarrota. Las bolsas de valores europeas y asiáticas bajaron el martes modestamente pero los principales indicadores de Wall Street lograron cerrar en alza, luego que los inversionistas se mostraron alentados por un incremento en las materias primas y por algunos resultados positivos de empresas de ventas al detalle. Aunque los avances del martes en la Bolsa de Valores de Nueva York fueron tímidos, bastaron para llevar a los índices más importantes a sus mejores niveles en 13 meses. El mercado zigzaqueó durante la jornada a medida que el dólar repuntaba. El Economista http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2009/11/18/tipo-cambio-se-cotiza-debaio-las-1300-unidadesTipo de cambio se cotiza por debaio de las 13.00 unidades El peso se apreciaba el miércoles 0.68%, a su mejor nivel en casi un mes, beneficiado por un debilitamiento global del dólar, mientras el mercado dejaba de lado momentáneamente la tensión en torno a una posible rebaja de la nota soberana de México. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa mexicana avanzaba 08.85 centavos a 12.9650/12.9695 pesos por dólar, "El dólar no se pudo mantener contra todas las demás divisas y eso nos favorece, y si otra vez dejamos de lado un poco el asunto de la calificación pues siguen entrando flujos", dijo un operador de cambios en la occidental ciudad de Guadalajara. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/18/cae-dolarinversionistas-toman-gananciasCae el dólar; inversionistas toman ganancias NUEVA YORK.- El dólar retrocedía frente a las monedas referenciales del mundo el miércoles, mientras los operadores tomaban ganancias del mayor avance del billete verde en tres semanas ocurrido en la sesión anterior. Datos dispares de la economía estadounidense conocidos más temprano no alteraron la opinión de que las tasas de interés del país permanecerán en sus mínimos históricos hasta bien entrado el 2010. Un alza mayor a la esperada de la inflación en Estados Unidos y una caída en la construcción de casas nuevas ayudaron a que el euro limitara sus ganancias y se situara por debajo de los 1.50 dólares. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/18/suben-us-946-millones-las-reservas-internacionalesmexicoSuben US946 millones las reservas internacionales de México Las reservas internacionales de México subieron a 80,874 millones de dólares al 13 de noviembre desde los 79,928 millones de dólares de la semana previa, dijo el miércoles el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, pero el monto disminuvó en parte por la invección de dólares del banco central en el mercado cambiario. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/18/pemex-no-planea-cambiar-referencia-preciocrudo Pemex no planea cambiar referencia para el precio del crudo El monopolio petrolero estatal mexicano Pemex dijo que es prematuro considerar cambios en sus fórmulas de precios del crudo, pero aseguró que estará atento al desempeño de un nuevo índice referencial recientemente adoptado por Arabia Saudita. Pemex dijo que vio con interés la decisión de Arabia Saudita de cambiar su referencia, pero que en su opinión, la actual fórmula refleja con precisión el valor del petróleo mexicano y que los índices de "sour crude" (crudo ácido o con alto contenido de azufre) estadounidenses requieren más tiempo para madurar. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/17/cnc-agradecehistorico-presupuesto-campoCNC agradece "histórico presupuesto" al campo La Confederación Nacional Campesina (CNC) reconoció la solidaridad de los partidos políticos que actúan en la Cámara de Diputados para lograr un presupuesto histórico de 260,447 millones de pesos para el próximo año. En un comunicado, señaló que el monto de los recursos obtenidos para el Programa Especial Concurrente 2010 (PEC) es un apoyo sin precedente al campo mexicano para enfrentar la crisis mundial financiera. Destacó la sensibilidad de las fracciones políticas que reconocieron que el sector agropecuario es estratégico en la resolución de las crisis y que puede tener un crecimiento económico, así como generar empleos e ingresos. http://eleconomista.com.mx/notas-online/internacional/2009/11/12/china-eu-juegan-fuegocomercioChina y EU juegan con fuego en el comercio Beijing.- China y sus grandes socios comerciales, Estados Unidos y la Unión Europea, están librando varias batallas a golpe de investigaciones antidumping y represalias, pero los expertos opinan que las partes tratan de evitar una guerra comercial. "Todas las partes saben que les haría mucho daños si las tensiones se volviesen incontrolables", subraya David Cohen, director de previsiones para Asia del gabinete de análisis Action Economics de Singapur. "Una guerra comercial chino-estadounidense es improbable", agrega Ren Xianfang, de la firma IHS Global Insight. La Jornada

http://www.jornada.unam.mx/2009/11/18/index.php?section=economia&article=025n1ecoSube la deuda interna federal mil millones de pesos al día Roberto González AmadorLa administración del presidente Felipe Calderón Hinojosa alcanzó el récord de incrementar el saldo de la deuda interna del gobierno federal a un ritmo de poco más de mil millones de pesos diarios, incluidos fines de semanas y feriados, de acuerdo con información oficial. El saldo en circulación de instrumentos de la deuda interna del gobierno federal alcanzó al comienzo de este mes 2 billones 782 mil 303 millones de pesos, cantidad que representó un crecimiento de 63.4 por ciento respecto del inicio del gobierno, según datos del Banco de México y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, citados esta semana en un reporte de Banamex, el segundo grupo financiero del país.

http://www.jornada.unam.mx/2009/11/18/index.php?section=economia&article=027n1ecoMás uso de banda ancha mejorará PIB, generará empleo y escolaridad: The-CIU Miriam Posada GarcíaLa importancia de que en México se

promueva la penetración de banda ancha consiste en que por cada 10 puntos porcentuales de incremento en su uso, el producto interno bruto (PIB) per cápita aumentará en 122 dólares, se generarían un millón 631 mil 99 empleos, y la escolaridad de los mexicanos se ampliaría en 1.3 años, aseguró la consultoría especializada The Competitive Intelligence Unit (The-CIU). Detalló que conforme a sus previsiones, si en México se pasara del actual nivel de penetración de banda ancha de siete puntos porcentuales a uno diez puntos porcentuales superior, habría beneficios notables en servicios de salud, educación y administración pública, así como ahorros, y un incremento en las percepciones de quienes tengan acceso al uso de tecnologías de la información.